



2学期の振り返りと冬休みに向けて



～ たくさんのご支援に感謝します ～

校長 中田 和子



師走に入り、慌ただしい毎日をお過ごしのことと思います。あちらこちらで「今年もあと〇日」という言葉を耳にするようになりました。今年元日から能登半島地震に見舞われ、自然災害の恐ろしさを改めて思い知らされるお正月でした。2025年は、皆が穏やかなスタートを迎えられるよう心より願っています。

さて、12月25日の終業式で約4か月間の2学期が終わり、生徒たちは20日間の冬季休業に入ります。今学期も、日々の学習(授業)はもちろん、市内自主研修(2年生)、職場体験(1年生)、文化祭のように地域社会との繋がりに学ぶ行事や、生徒会・委員会活動、全校集会、部活動などの取組を進めてきました。それらの活動を通して生徒たちの様々な表情や姿を見ると、「ああ、〇〇さん成長したなあ(成長しているなあ)。」と嬉しくなります。小さなことでもいい、できなかったことができるようになれば、それが「成長」だと私は思います。できることを一つずつ増やし、その質を高めていく生徒を育てられるようにこれからも教育活動の充実に努めてまいります。

また、2学期も文化祭や学校評価の保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。貴重なご意見をいただいた中で、特に多かったのが(要約すると)『子どもたちが主体的に活動している』、『先生たちが生徒一人一人としっかり向き合っている』という声でした。前にもお伝えしましたが、この2点は本校の教育を推進する上で私たちが大事にしていることです。このように前向きに評価されたことをプラスの力にして、学校改善を推進していきたいと思ひます。

年末年始どう過ごす?



年末年始は家庭で過ごす機会が多くなる時期です。お子さんの学習習慣や生活リズムを整えるには、保護者の方々のご協力が必要となります。では、具体的にどのようなことを心がけると良いでしょうか。ここでは4つ紹介しますので、よろしければ参考にしてみてください。

①**家庭での役割を与える**: 食事の準備や片付け、掃除、洗濯、買い物など。話し合って分担を決め、責任感や計画性のスキルアップを図りましょう。

②**逆算して学習スケジュールを組む**: 年末年始は行事が多く時間の使い方に工夫が必要です。家族の予定を確認し、その日から逆算してスケジュールを組むことで、学習時間をきちんと確保しましょう。

③**訪問時のマナーを教える**: 親戚の家などを訪問する機会があると思います。あいさつやお礼の仕方、靴の脱ぎ履きなど礼儀正しさや社交性を身に付ける良い機会です。

④**規則正しい生活をサポートする**: 睡眠時間の確保、バランスの取れた食事、適度な運動。どれも当たり前のことですが、ついおろそかになりがちです。3学期の順調なスタートにもつながるので、家族みんなでサポートを!

残念ながら今の世の中、危険や誘惑がいっぱいで子どもたちの安心・安全が常に守られているとは言えません。中学生は時に大人びた一面を見せますが、人生の経験値はまだまだ低く、私たち身近な大人のサポートが不可欠であることを共通認識していきたいと思ひます。



最後になりましたが、保護者・地域の皆様から様々な場面でもいただいた学校への温かいご支援・ご協力が、本校にとって大変大きな励みと力になりました。厚くお礼申し上げます。引き続き、令和7年も旭岡の子どもたちのためにお力添えを賜りますよう、よろしくお願いいたします。

校舎外壁がきれいになりました

1学期に始まった校舎の外壁改修等の工事が、先日終了しました。工事期間中は駐車スペースの移動など、来校者の皆様には大変ご不便をおかけしました。また、長期間にわたって外側がシートに覆われ校内が薄暗かったり、作業に伴う音が発生したりと、生徒たちもいろいろな面で不自由さを感じていたことと思ひます。工事関係者の方々にも安全の確保と教育活動に最大限配慮していただきました。多くの方々のご理解とご協力に感謝いたします。

改修を終えた校舎は明るいクリーム色になり、陽が当たるとまぶしく輝いて見えます。学校の前を通りかかった地域の方も「やっぱり違うね。明るくなったね。」と話されていました。これからも地域とともにある学校として、この校舎を大切にしていきたいと思ひます。



アウトリーチ事業 和楽器体験

今年度も函館市教育委員会主催の「文化芸術アウトリーチ事業」を活用し、伝統音楽の学習を行いました。文化芸術活動をしている専門家を派遣していただき、1年生が「三曲（琴・三味線・尺八）」、2年生が「和太鼓」の授業を行いました。どの生徒も積極的に学習に取り組み、講師の方からお褒めいただきました。



【2年生和太鼓】



【1年生三味線】

薬物乱用防止教室

11月末に函館中央警察署の方を講師に迎え、「薬物乱用防止教室」を行いました。大麻やシンナー、覚醒剤などの恐ろしさや、「ゲートウエイドラッグ」と言われ、大麻や覚醒剤などに繋がる酒・たばこの危険性などについて学びました。また、今話題となっている闇バイトについての危険性についても教えていただきました。感想を発表した1年大門さんや2年吉川さんからは、あらためて薬などの症状を知るとともに、闇バイトの危険性をとても身近なものとして感じました。」などの感想があげられました。



後期全校集会

11月29日に後期の全校集会を行いました。委員会活動を活性化することを目的に、各委員会で、自分たちの成果や課題を発表し、その後、縦割りのグループを作って、話し合いを行いました。自分たちの学校生活についてふり返って、アイデアを出し合いました。自分に関わっていない委員会活動についても、あらためて考えることができる良い機会となりました。



女子バドユニフォーム購入

女子バドミントン部に新ユニフォームをスポーツ文化後援会費より購入しました。早速12月1日（日）に行われた新人戦団体戦で初お目見えとなりました。真新しいユニフォームを着て、これからも練習に励んで下さい。



令和6年度いじめの実態調査の結果について

アンケート調査や教育相談等から、今年度は7件の事案を確認しました。いずれも本校のいじめ防止基本方針に基づき速やかに対応し、解消に至っています。

今後すべての生徒が安心して生活できる学校づくりに向け、いじめの未然防止および早期発見・早期対応・早期解消により一層努めてまいります。

休業中の相談窓口のご案内

【こころの相談員】（月～金の8:45～17:30）

電話：0138-57-3009 0138-57-6644

【函館市南北海道教育センター】（月～金の8:45～17:30）

電話：0138-57-8251

【子どもなんでも相談110番】

（月の8:45分～19:00 火～金の8:45～17:30）

電話：0138-32-3192

※こども専用ダイヤル 0800-800-0879



行事予定

- 1 / 1(水) 冬季休業～14(火)
元旦 年末年始休日～3(金)
- / 9(木) 冬季学習会（午前）
- / 10(金) リコーダー部全道大会（札幌）
3年生登校日（午前授業・給食なし）
- / 13(月) 成人の日
- / 14(火) 3年生登校日（午前授業・給食なし）
職員会議 校内研修会
- / 15(水) 3学期始業式 生徒会誌第2次締切
- / 16(木) 私立推薦受験日
- / 17(金) 高専推薦受験日 第3回英語検定
ALT 来校
- / 22(水) 職員会議 校内研修会
- / 27(月) 一斉専門委員会
- / 28(火) スクールカウンセラー来校
- / 31(金) 新入生保護者入学説明会

